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2018-2019学年第二学期教学工作期末检查情况通报 

在院领导的大力支持和各部门的积极配合下，各教学单位均按照《关

于开展 2018-2019 学年第二学期教学工作期末检查的通知》（皖新出职院

〔2019〕105 号）要求，圆满完成期末教学检查的各项工作。现将本次教

学检查情况通报如下： 

一、检查过程 

本次期末教学检查工作从 6 月 12 日至 6 月 28 日，历时 3 周。各系部

精心制定部门自查计划，召开部门会议部署期末教学检查工作。各教研室

认真开展了内部自查，教研室之间进行互查学习。 

二、自查结果 

各教学单位期末教学检查工作按计划有序开展，按时提交了期末教学

检查工作计划、检查材料和检查总结。 

（一）常规检查 

1. 教学运行及教学进度完成情况 

各教学单位实际教学进度与教学进度表基本一致，到期末均完成了学

期初布置的教学任务。各系坚持相互听课制度，教师相互听课次数均达 4

次以上。其中思政部贯彻落实教育部关于院领导、教学名师上思政课的要

求，3 位院领导和 2 位教学名师在 5、6 月份开展了 5 场专题思政课，内容

涉及国际形式、教育改革、经济发展、精准扶贫等方面。 

2. 实验实训课程开出率统计情况 

在本次期末教学检查中各教研室均上交了一份“实验/实训课程开出率
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统计表”。通过数据分析可以看出各专业开设的实训课程均顺利完成，开出

率基本都达到 100%，只有 2 个专业没有全部开出，原因在于第五学期教

学工作的开展影响了本学期期末的课程。 

3. 教学考核材料的归档工作 

各系认真执行了《安徽新闻出版职业技术学院课程考核工作制度(试

行)》的要求，各科期末考试试卷及答案已装订完毕，并自行组织试卷复查

工作，系部还抽调了专门人员进行了抽查。 

4. 外聘教师专项检查问题整改情况 

艺术设计系和新闻传播系针对期中教学检查情况中外聘教师档案不全

的问题，已及时补齐材料。 

5. 下学期教学准备工作 

各系部均召开会议研究布置下学期教学任务，各教研室也基本落实了

下学期教学任务的授课教师（含外聘），下学期的教材选用工作也如期完成

征订。 

（二）存在问题 

1．各教研室在相关学科的教研活动开展以及教学研究活动的深度等方

面还需要进一步加强，个别教师在教师听课记录等环节上还存在不规范等

问题。 

2．应继续扎实有效地开展相关课程的集体备课工作，使集体备课制度

化、规范化、精细化，让集体备课更好地服务于教学。 

3．调停课程序有待规范，部门教师调停课没有通过教务管理系统，形

成督导听课扑空现象。 
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4．外聘教师规范化管理有待进一步加强，强化外聘教师责任意识和规

范教学意识，系部和各教研室在外聘教师聘任上也要更加严格把控。 

通过本次期末教学检查，学院教学工作总体运行良好，教师认真履行

各自的岗位职责，圆满完成了本学期的教学任务。针对检查中存在的问题，

各教学单位高度重视，及时采取应对措施予以解决，进一步加强教风学风

建设，确保教学质量。 

特此通报。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安徽新闻出版职业技术质量管理办公室 

2019年 8月 30日       
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2018-2019学年第二学期教师座谈会意见汇总表 

6 月 28 日上午，我院在图书科技楼三楼会议室召开 2018-2019 学年第

二学期教师座谈会。院党委书记程德和、院长岳毅平、副院长吴鹏、纪委

书记朱晓山出席会议，14 位教师代表、各处室、系部中心负责人和质量管

理办公室相关人员参加会议。会议由质量管理办公室主任华江林主持。  

首先，各部门负责人针对 2018-2019 学年第一学期座谈会上提出的问

题和建议，汇报了整改落实情况；其次，14 位教师代表结合自己工作岗位，

紧紧围绕“高职扩招背景下学院建设发展”主题，就基础设施、招生政策、

教学安排、学生管理、产教融合、1+X 证书制度试点等内容畅所欲言、交

流经验，并对继续教育、教师待遇等方面提出了诸多有益的建议。整理如

下： 

序号 
责 任 部

门 

协 助 部

门 
问题和建议 

1 

教务处 

 
专业布局方面，未来学院可以将人工智能、大数据等专业列入规划。 

2 
 

职业技能大赛较多，希望学院继续开展相关培训，提供更多的渠道

来提高教师职业能力。建议建设实训平台，用于各类职业技能大赛

培训，提高学生参加技能大赛的兴趣，提高获奖率。 

3 
 

加强校企深度合作，希望企业将项目带入工作室，希望学院出台相

关性政策。调整人才培养思路，思考工学结合、产教融合的路径，

真正让企业参与专业建设。 

4 
 

非教学工作量考核标准 17、18年执行不一样，希望政策有连续性。 

5 
艺 术 设

计系 

排课方面，艺术系学生外出写生期间，合班教学进度不一致，建议

教务处考虑进行优化。 
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6 
 

期末考试中学生签到表上没有任何信息，监考老师无法管控考场。 

7 
 

教师培训经费偏少，建议教师经费分配时不能靠教师数量和专业数

量，要充分考虑转岗教师和学生数量。 

8 

学生处 

 

班级部分学生旷课情况严重，建议学院严格按照规章制度处理部分

学生，以儆效尤。 

9 
 

奖学金评选方面，光凭分数等级进行评选不合理，建议评选过程中，

综合考虑综合素质和学习成绩总分，单课成绩不低于 60分等要求。 

10 
 

建设学生办事服务平台，让学生通过网络直接办理相关事务。 

11 

人事处 
 

年度优秀教师评选，结果不能全凭中层领导决定，必须严格按照规

定进行评选。 

12 
 

体育教研室师资薄弱，缺口非常大，需要大量聘请外聘教师，建议

效仿审计学院招聘专业代课老师，无编制无基本工资的用人机制。 

13 

实 验 实

训中心 

 

机房问题：班型较大，有的机器有故障，造成机位不够；云机房 IP

地址不固定；部分实训室话筒没有配备电池；软件方面，以 MAYA软

件为例，大部分机房无法安装最新版，建议开辟专业机房，只安装

该专业所需要的软件。 

14 
 

计算机应用专业到下半年预估有 12个班，没有配置专业实训室，不

能认为机房就是我们专业实训室。 

15 
 

实训室问题：形体实训室没有配备压腿杆；二楼实训室单反相机只

有 10个，不能满足教学需求。 

16 

总务处 

 

校园规划方面，建议种植大型绿植，道路方面，井字形道路使学院

一览无余，建议进行优化。 

17 
 

体育室内运动场所只有两个（乒乓球和瑜伽），并且处于相邻位置，

一动一静，瑜伽课上课容易被干扰，希望在宿舍楼二楼建设室内运

动场。 

18 
 

实训楼四楼饮水机有味道，希望进行更换。 

19 
网 络 信

息中心  

学生在三楼教室自带笔记本上课，但是账号上课期间不能使用，建

议通过相关手段开通。 
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20 
 

建设学院大数据库，各部门获取各种数据更方便。 

21 

办公室 
 

房屋货币化补贴为何停止发放。 

22 工会 
丰富教职工业余生活，比如开展教职工社团，放松身心同时可以提

高集体凝聚力。 

23 

各系部 
 

建议大讲座不要安排在同一时间，每次都是同一个班级的学生参与，

比如周三下午讲座较多。 

24 
艺 术 设

计系 

艺术系学生比较多，班型比较大，艺术分组教学效果不好，建议分

班人数控制在 30人以内。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安徽新闻出版职业技术质量管理办公室 

2019年 8月 30日       


